

Zeitschrift: Unsere Heimat : Jahresschrift der Historischen Gesellschaft Freiamt
Herausgeber: Historische Gesellschaft Freiamt
Band: 32 (1958)

Artikel: Renovationen in Bremgarten
Autor: Bürgisser, Eugen
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1046044>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

- b) Entfernung greller Farben. Abstimmung auf die barocken Altäre.
- c) Neues Orgelwerk unter Beibehaltung des barocken Prospektes.
- ad 8) Umbau der ehemaligen Beinhauskapelle in eine Taufkapelle. Interessante bauliche Funde.
- ad 9) In der barocken Kapelle kamen bedeutende spätgotische Fresken zum Vorschein, die gegenwärtig erforscht und, soweit tunlich, restauriert werden.

Ferner sind zu nennen: Neubehauen eines der vier grossen städtischen Brunnens; Sicherungsmassnahmen im Bollhaus (einstiges Zollhaus auf der Reussbrücke); Steinpflasterung in der Antonigasse statt des bedeutend billigeren Teerbelages; Erhaltung des vom Abbruch bedrohten Katzenturmes neben der Bahnbrücke.

Allgemeine Bemerkungen: Die Arbeiten wurden zum grössten Teil aus eigenen Mitteln Bremgartens bestritten und von einheimischen Kräften durchgeführt. Willkommene finanzielle Beiträge leisteten Bund, Kanton und Heimatschutz. Beratend standen stets die Organe des kantonalen Denkmalschutzes bei: Kantonsarchäologe Dr. R. Bosch und später die Denkmalpfleger Dr. E. Maurer und Dr. P. Felder. In künstlerischen Fragen, vor allem bei der Wahl der Farben, wurde in zahlreichen Fällen Kunstmaler Guido Fischer, Aarau, beigezogen. Für die kirchlichen Renovationen schaffte ein einlässliches Gutachten von Prof. Dr. Linus Birchler die nötigen Grundlagen.

Allen Genannten und den zahlreichen Handwerkern gebührt dankbare Anerkennung für Beratung und sorgfältige Arbeit, nicht weniger aber auch der Ortsbürgergemeinde, der Einwohnergemeinde und der katholischen Kirchengemeinde Bremgarten, die jedesmal ohne Zögern die von traditionsbewussten Behörden beantragten Kredite gewährten. Möge dies auch für die noch bevorstehenden Aufgaben gelten.

Eugen Bürgisser